

GRILLAS Y OTROS CHISMES

El Husmeador



En esta columna no emitimos opinión alguna solo comentamos las notas selectas de chismes de la grilla y los acontecimientos más importantes en los periódicos, las redes sociales y medios electrónicos.

- A un año de la Línea 12.
- Primeros, elecciones 2023, "después hablaremos": Delgado.
- Lanza AMLO ataques a la prensa.
- Caen utilidades de Pemex.

El miércoles se cumplió un año del derrumbe de la Línea 12 del Metro, donde murieron 26 personas y 103 resultaron lesionadas. A un año de distancia la narrativa central es que al día de hoy no hay culpables ni se tiene fecha de reapertura. Un tema que abrió importantes frentes para dos de los principales aspirantes a la Presidencia: Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, quienes en realidad no enfrentaron costo político alguno, luego que el presidente implementó un control de daños reclamando la facultad exclusiva de informar sobre el tema, aunque al final no se comunicó nada, y en cambio el tema perdió efervescencia al diversificarse la agenda. No obstante, no pasará de largo, y es previsible sea retomado en el clímax de la campaña, como tema de debilidad para quien resulte la candidata o candidato oficial de Morena para suceder a AMLO. Muchas interrogantes quedaron en el aire. Bajo un gobierno de otro signo partidista este accidente habría sido aprovechado por la oposición que hoy es gobierno para hacer un gran escándalo. Pero el control de la agenda a través de la "mañanera" no dio margen para que ganara más resonancia y permeara más, y el tema terminó olvidándose. La memoria fue corta. Sin embargo, estará latente para ambos actores, como estará latente el tema del Colegio Rébsamen para Sheinbaum, que cobró 26 vidas, 19 de estas de niños. Sin descartar algún suceso no previsto en lo que falta, para designar un candidato. Los temas incómodos existen.

Mario Delgado, presidente nacional de Morena, dijo que se reunirá con los aspirantes a la candidatura presidencial después de las elecciones que se realizarán en el Edomex y Coahuila este año, por lo que pidió paciencia a Claudia Sheinbaum, Ricardo Monreal, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard. "Ahí está la invitación para que no se calienten con el 24. Vamos a concentrarnos, no distraigamos y concéntrenos en los triunfos en Coahuila y Edomex. No podemos meter ruido cuando estamos en campaña. Les voy a pedir a mis compañeros que dejen de pensar un poquito en el proceso de 2024. Cuando termine el proceso en 2023, hablaremos. Si ganamos en 2023, ganamos en 2024", acotó al adelantar que la convocatoria para que los aspirantes presidenciales se postulen se lanzará en junio, mientras que la primera encuesta se realizará entre julio y agosto; mientras que la segunda se realizará a más tardar en noviembre. Aclaró que la encuesta no será necesaria si hay consenso. A finales de 2020

DIRECTORIO

Presidente
Ricardo Moreno Cárdenas

Director General Editorial
Francisco Ismael Ruiz Ríos

Jefe de Redacción
Myriam Ríos Plascencia

Edición Digital
Mariana Brito

Columnistas
Arturo Albíter Martínez, Paloma Cuevas, Jesús Espinoza García, Tomás Flores Rosales, Alfonso Godínez Mendiola, Jorge Puga, Jonás (Caricaturista)

Colaboradores

Arturo Morales
Alicia Rivera
Eulalio Victoria

Diseño y Edición
Karina Rosas Aldana

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, 5 de mayo de 2023, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruiz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090119583600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1000, Colonia Tlalco, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tejalpa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.

DERECHO DE PICAPORTE

Alfonso Godínez Mendiola

- Pacto por la primera infancia.
- Veta Delfina a moderadora.
- Descarado Ciro Gómez Leyva.
- Cartel inmobiliario no se toca.
- Inicia Feria de San Isidro.

Las candidatas Delfina Gómez Álvarez y Paulina Alejandra del Moral Vela firmaron, por separado, el Pacto por la Primera Infancia Estado de México 2023. Este es la primera vez que coinciden con organizaciones civiles, y habla bien de ambas... NOTAS CORTAS: En el primer debate entre las "inas", Delfina y Paulina, fue descarada primero la selección de la moderadora, una lectora de noticias frente a las cámaras de Televisa, cercana al corrupto y vende patrias de Peña Nieto y, por ende, anti morenista y anti delfinista, Ana Paula Ordóñez, por lo cual, carecía de imparcialidad y profesionalismo. Después, que la "comunicadora" le entrara como tercera

debatiante echándole "montón" a la morenista, demeritando lo que priistas suponían una fácil victoria de Del Moral. Con ello, llegamos a sugerir que la Profesora no asistiera a debatir el próximo día 18. Ahora, se sugiere cambiar el formato y de moderadora, una tal Pamela Cerdeira, "periodista" de medios anti 4T y formada académicamente en la ultra derechista y ensoradada Universidad Anáhuac (donde ya se presentó Del Moral con sus estudiantes físis). Es lo menos que puede solicitar la puntera en todas las encuestas. Mientras, la candidata de la continuidad del estado actual de las cosas en el Edomex, volvió a su "cuando quieran y cómo quieran" ... Y ya que lo mencionaron, vaya descarado y mentiroso programa de Ciro Gómez Leyva, panista y matraquero de Alejandra del Moral. Su "segundo" Manuel Feregrino comentó acertadamente que las encuestas ponen muy arriba al candidato de sus patrones

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Por Jonás



ANÁLISIS

Tomás Flores Rosales

- Segundo "careo", último respiro priista.
- Alfredo del Mazo, entre la ausencia y la derrota.
- Delfina Gómez, de Texcoco a Palacio.
- "...el debate, soy yo"

Al menos que tenga un as bajo la manga, Alejandra del Moral Vela acudiría al segundo debate en desventaja en virtud de que un revire inteligente de Delfina Gómez Álvarez podría significar el finiquito del periodo de campaña a favor de la morenista.

Y es que si bien la llamada maestra mostró desde abril pasado un talante de bajo perfil, por así describirlo, la tarde-noche del primer encuentro organizado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), la candidata de Morena, PT, PVEM se mostró diferente, incluso segura de sí misma, perfil que sin proponérselo se lo otorgó la misma Del Moral, cuyo equipo de campaña erróneamente habría adelantado el bajo nivel contestatario de la profesora.

Por eso hacen bien en estos momentos los y las operadoras que quedan de Alejandra del Moral, que encabeza la unión partidista PRI, PAN, PRD, NA, en lo relativo a tomar con mesura el "careo" programado para el 18 de este mes.

No sería loable fortalecer el triunfo adelantado que profe-

san los tácticos de la ex alcaldesa de Texcoco en virtud de la decepción de numerosos grupos de priistas que en la realidad creen en la actitud "valiente" de Del Moral y que podrían caer en declinación irreversible si antes de acudir a las urnas el fracaso permea en rededor de la ex dirigente estatal priista dos veces.

Empatar las encuestas es otra de las esperanzas que acuna la priista y que a la vez, de última hora, los reales estrategas tricolores apliquen una de sus exitosas tretas que anuncian una cerrada carrera por la gubernatura del Estado de México en la recta final.

No obstante, para que eso ocurra, en breve, Alfredo del Mazo Maza, gobernador en funciones, tendría que dar el banderazo; es decir, enviar la señal para arengar a la otra "Fuerza mexiquense" y a la efectiva "Marea roja" que se anidan, ambas, en las venas de los priistas que si saben "hacer lo que tienen que hacer" aún cuando arriesguen su constancia de buena conducta.

Habrá que dar el beneficio de la duda al equipo de Alejandra del Moral y la oportunidad política a Alfredo del Mazo Maza para que así suceda, de lo contrario, como afirman los estrategas morenistas, después del segundo debate todo habrá terminado, Delfina será gobernadora.



Agreden a reporteros en Edomex

México es uno de los países más peligrosos para ejercer el periodismo, y por lo visto sin importar la fuente, pues policías municipales y elementos de la Guardia Nacional agredieron a periodistas que intentaban cubrir un accidente en el kilómetro 10 de la carretera Naucalpan-Toluca.